

Janren werde ein Großteil der rund 10.000 Lehrveranstaltungen an der Uni Wien auch im Netz abrufbar sein, kündigt Mettinger an.

Viele Seminare sollen mit Onlinediskussionen kombiniert werden. Etwa ein Prozent des Gesamtbudgets der Uni Wien – rund drei Millionen Euro pro Jahr – sollte dann in die Entwicklung der On-

massenvorlesung kommt wieder neuen Pepp bekommen.

In der Entwicklung der neuen Studienpläne würden die neuen Medien von Anfang an eingeplant, kündigt Mettinger an. Wobei auch ein Teil der Präsenzlehre eingespart werden könnte. Aber nur ein Teil: „Wir wollen keine Fernuni werden“, betont Mettinger. Es

lernhelfer zur Seite gestellt.

Engagierte Lehrende

Dass sei notwendig, betont auch Barbara Reisner vom Lauson-Redaktionsteam. Denn: „E-Learning hat auch seine Tücken.“ Es brauche engagierte Lehrende, die keine Angst vor Technik und neuen Lernkulturen haben.

NOTIZEN

Informatik-Schnuppertage für Mädels

Die Technische Universität veranstaltet heuer *FIT Wien Schnuppertage* – diesmal mit einem Informatik-Schwerpunkt „GITI“ (girls IT Information) – von 26. bis 28. Jänner. Dabei erhalten Schülerinnen der letzten beiden Schulstufen vor der Matura umfassende Informationen zu technischen Ausbildungen und Berufsmöglichkeiten. Der erste Informatik-Schwerpunkt wird vom Wissenschaftlerinnenkolleg Internettechnologien (WIT), organisiert, ein Projekt zur Frauenförderung an der TU Wien.

Infos unter <http://wit.tuwien.ac.at>

Karriere im Gesundheitsbereich

In Kooperation mit dem bfi Wien können Schüler des Vinzentinums – der Schule für allgemeine Gesundheits- und Krankenpflege – jetzt zusätzlich einen Vorbereitungskurs zur Berufsreifeprüfung absolvieren. Am *Tag der offenen Tür* am 22. Jänner (10 bis 16 Uhr) können sich Interessierte über Karrierechancen im Gesundheitsbereich informieren. Im Vinzentinum werden pro Lehrgang rund 20 diplomierte Gesundheits- und Krankenschwester/-pfleger ausgebildet. Die Ausbildung ist für die Schüler kostenlos.

Infos unter www.vinzenzholding.at

Sprache als Managementinstrument

Die passenden Worte finden lautet das neue Seminar der Energietherapeutin Patricia Hirschbichler und richtet sich an Führungskräfte. Im Rahmen dessen werden Fragen, wie „Wie stehen Sie zu dem, was Sie sagen?“ – „Was sagt Ihre Wortwahl über Sie aus?“ – „Welcher Energietyp sind Sie – Rebell, Angepasster oder Träumer?“ beantwortet. Das Seminar findet am 25. Jänner im Zentrum für Energietherapie & Eu-Gong statt.

Infos unter ☎ 0676-4011236

Seminar für künftige Managerinnen

„Frauen gehen in Führung. Ihre Potenziale – Ihre Rolle – Ihr Führungsstil“, lautet ein Seminar des Institute for International Research (IIR), das von 26. bis 27. Jänner stattfindet. Dabei erfahren die Teilnehmerinnen alles über unterschiedliche Führungsstile und finden ihre persönliche Art zu führen.

Infos unter www.iir.at

Gespräche mit internationalen Topmanagern

Das 34. ISC-Symposium, ein Forum für den Gedankenaustausch über Generationen, Nationen und Kulturen, findet heuer unter dem Thema *The Challenges to Growth and Prosperity* von 13. bis 15. Mai an der Universität St. Gallen statt. Rund 200 Studenten aus 60 Ländern werden mit Topmanagern und Politikern über die Herausforderungen des Wachstums und Wohlstandes diskutieren.

Die Qualifikation der studentischen Teilnehmer erfolgt seit 1989 über den *ISC Wing of Excellence Award*. Studierende sind in diesem Wettbewerb eingeladen, einen Beitrag zum Generalthema einzureichen. Bis zum 2. Februar können Gedanken zum diesjährigen Generalthema eingesendet werden. (gro)

DER STANDARD **Webtipp:**
www.isc-symposium.org

DR. ROLAND Sprachkurse

Englisch, Französisch, Italienisch, Spanisch
Tschechisch, Russisch, Ungarisch

Neu: „Sprache und Kultur“
www.roland.at

EUROPA-AKADEMIE
1070 Wien, Neubaugasse 43; (01) 523 14 8